
К депутатам 
обратился губернатор

Во внеочередном заседа-
нии принял участие губер-
натор Челябинской области 
Алексей Тек-
слер. Перед 
началом 
процедуры 
голосования 
по поддерж-
ке федераль-
ного закона 
он обратился 
к депутатам.

— Считаю 
принци-
пиальным, 
что мы так 
оперативно 
отклик-
нулись на предложения, 
которые обсуждались на ра-
бочей группе по внесению 

поправок в Конституцию. 
Изменения к Основному 
Закону назрели, — отметил 
Алексей Текслер. — Как 
глава региона и гражданин, 

я привет-
ствую но-
вые консти-
туционные 
нормы.

В Зако-
нодатель-
ном Собра-
нии также 
выступил 
президент 
обществен-
ной орга-
низации 
малого и 
средне-

го предпринимательства 
«ОПОРА РОССИИ», член 
рабочей группы по под-

готовке предложений о 
внесении поправок в Кон-
ституцию РФ Александр 
Калинин. Он подчеркнул, 
что каждая норма, которая 
будет включена в Консти-
туцию, приведет к тому, что 
будет принят не только за-
кон, но и выделено финан-
сирование.

Независимо              
от политических 
взглядов

Открыто высказать свою 
позицию смогли предста-
вители всех без исключения 

фракций южноуральского 
парламента. 

Обсуждение по проекту 
постановления завершил 
председатель Законодатель-
ного Собрания, член рабо-
чей группы по подготовке 
предложений о внесении 
поправок в Конституцию 
Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»). 

— В настоящий момент 
глава государства пред-
ложил конституционный 

путь развития страны. Нам 
необходимо объединиться, 
независимо от фракций и 
политических взглядов, — 
сказал спикер регионально-
го парламента.

Федеральный закон 
поддержан большинством 
голосов: 48 — за, 4 — воз-
держались.

Как резюмировал Влади-
мир Мякуш, впереди боль-
шая работа по разъяснению 
и обсуждению поправок к 
Конституции с южноураль-
цами. 

— Все без исключения 
депутаты Законодательного 
Собрания, а также депутаты 
всех уровней — от сельских 
поселений до муниципаль-
ных районов — должны 
провести встречи с жителя-
ми, рассказывая о поправ-
ках, которые планируется 
внести в Основной Закон, 
об их значении для всей 
страны и региона в част-
ности. График таких встреч 
будет составлен вплоть до 
22 апреля, когда состоится 

общероссийское голо-
сование, — напомнил 
председатель Законо-
дательного Собрания. 

ПАРЛАМЕНТСКАЯ 
НЕДЕЛЯ

В минувший четверг южноуральские парла-
ментарии провели внеочередное заседание. 
Центральный вопрос повестки — обсуждение 
федерального закона о поправке к Конституции 
РФ «О совершенствовании регулирования отдель-
ных вопросов организации и функционирования 
публичной власти». 

ПАРЛАМЕНТСКАЯ 
НЕДЕЛ ГАзЕТА зАКоНоДАТЕЛьНоГо CобРАНиЯ 

ЧЕЛЯбиНСКой обЛАСТи
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Наши гОлОса 
— за пОпРаВКи 
пРезидеНта

алеКсаНдР патРитееВ. ФОтО дмитРия КутКиНа

Все 85 региональных органов законодательной власти 
поддержали федеральный закон о поправках к Конституции.

Алексей Текслер и Владимир Мякуш 
призвали южноуральцев объединиться, 
невзирая на политические взгляды.

НаЧалО темЫ.
пРОдОлжеНие На    с. 2

Для одобрения 
федерального 
закона о поправках 
была необходима 
поддержка не менее 
двух третей органов 
законодательной 
власти субъектов РФ. 
Стало известно, что 
все региональные 
парламенты 
поддержали закон.
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Обсуждаем пОпРаВКи К КОНституЦии

Сергей ОберТАС, 
председатель избирательной 
комиссии Челябинской области:

Государственная Дума 
в трех чтениях утвер-

дила проект поправок. Со-
вет Федерации ее поддер-
жал, а законодательные 
собрания субъектов рФ 
рассмотрели этот вопрос. 
Только в случае одобрения 
большинства проект ухо-
дит на подпись президенту 
россии. Для нас это будет 

являться основанием про-
должать работу по органи-
зации общероссийско-
го голосования.

ОКОНЧаНие.
НаЧалО темЫ На      с. 1

Алексей ТеКСлер, 
губернатор Челябинской 
области:

Считаю принципиаль-
ным, что мы оператив-

но откликнулись на пред-
ложения, которые обсуж-
дались на рабочей группе 
по внесению поправок в 

Конституцию. Изменения 
назрели. Вносимые по-
правки закрепляют дости-
жения нашей страны за 
последние два десятилетия 
и призваны, что очень важ-
но, стать прочной основой 
для ее динамичного раз-
вития. Как глава региона и 
гражданин, я приветствую 
новые конституционные 
нормы, которые утвердят 
социальные гарантии, уси-
лят прозрачность власти и 
укрепят государственность. 
Так, возрастет роль субъек-
та Федерации, новые пол-
номочия Госсовета усилят 
значимость региона. Голос 
каждого региона ста-
нет весомее. 

Владимир МяКуш, 
председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «единая россия»), член 
рабочей группы по подготовке 
предложений о внесении по-
правок в Конституцию рФ:

Впереди большая ра-
бота по разъяснению 

и обсуждению поправок к 
Конституции с южноураль-
цами. Подчеркну, что все 
без исключения депута-
ты Законодательного Со-
брания должны провести 
встречи с жителями, рас-
сказывая о поправках, ко-
торые планируется внести 

в Основной Закон страны, 
об их значении для наше-
го региона. График таких 
встреч будет составлен 
вплоть до 22 апреля, когда 
состоится общероссий-
ское голосование. 

Мнение южноуральских парламентариев обязательно 
в дальнейшей работе по конституционным поправкам.

ПозициЯ

В поправках к основному 
закону отражается мнение 
общественности, считает пре-
зидент организации малого и 
среднего предприниматель-
ства «опора России» Алек-
сандр Калинин.

Он отметил, что впервые в 
Конституции будет записана 
защита материнства, отцов-
ства и детства.

— И это не пустые слова. 
После послания президента 
Госдума приняла поправки в 
бюджет: уже в этом году будет 
выделено дополнительно 160 
млрд рублей на материнские 
сертификаты. Со следующе-
го года запланировано еще 
500 млрд не только на ма-
теринский капитал, но и на 

горячее питание для школь-
ников до четвертого клас-
са, — пояснил глава «Опоры 
России».

Александр Калинин являл-
ся членом рабочей группы по 
поправкам к Конституции. 
В ее составе работали еще 
два южноуральца — пред-
седатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») 
и депутат Госдумы, справед-
ливоросс Валерий Гартунг.

«Опора России» 
оценила поправки

аНастасия хиВиНЦеВа

Как голосовали эсеры, либерал-демократы и коммунисты
Южноуральские парламентарии одобрили федеральный закон о 
поправках к Конституции: 48 депутатов проголосовали за, чет-
веро воздержались. «Единая Россия» поддержала закон. Как 
проголосовали другие парламентские фракции?

Фракция «Справедливая 
Россия» поддержала пакет по-
правок к Конституции. Как 
отметил руководитель фрак-
ции Илья Бархатов, большая 
часть изменений носит соци-
альный характер. 

— На мой взгляд, предлага-
емые поправки затронули все 
сферы жизни граждан, — по-
яснил Илья Бархатов. — Было 
бы не совсем правильно вно-

сить поправки по максимуму, 
ведь многие вещи можно реа-
лизовать отдельными закона-
ми и подзаконными актами.

Поддержала пакет попра-
вок и фракция ЛДПР. Так, по 
словам депутата Сергея Буя-
кова, Конституция — не пара-
дигма, и она должна меняться. 

— Немаловажно усиление 
роли федерального парламен-
та, Госсовета. Убежден, под-

в и ж к и 
на фе-
дераль-
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уровне 
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и до субъектов, будет усилена 
роль законодательных собра-
ний в регионах. 

По мнению фракции 
КПРФ, поправки нельзя при-
нимать единым пакетом, за 
каждую следует голосовать 
отдельно. Фракция воздержа-
лась от голосования.

— У нас внесены поправки 
по разным блокам, но почему-
то мы голосуем единым паке-
том, — сказал руководитель 
фракции Игорь Егоров.  

Между тем спикер регио-
нального парламента Влади-
мир Мякуш отметил, что по 
каждой поправке будет де-
тальная законодательная про-
работка, вне зависимости от 
того, войдет она в Конститу-
цию или нет, поэтому страхи 
коммунистов на самом деле 
необоснованны.

аНастасия хиВиНЦеВа

А. Калинин выразил 
точку зрения бизнеса.

ПАРЛАМЕНТСКиЕ ПРЕНиЯ
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таКже В НОмеРе:
Южноуральские депутаты будут 
ходатайствовать перед президентом 
за Челябинск и магнитогорск...           с. 6

Наши гОлОса — за 
пОпРаВКи пРезидеНта
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дом культуры 
в травниках

Руководитель ветеранской 
организации Травниковского 
сельского поселения Наталья 
Завьялова и худрук Дома культу-
ры «Колос» Наталья Зварыгина 
вместе со своими воспитанника-
ми приехали из Чебаркульского 
района по вопросу завершения 
капремонта в родном ДК.

Но сначала чебаркульцы, как 
истинные артисты из народа, не-
надолго превратили обществен-
ную приемную в сценическую 
площадку, на которой они и вы-
ступили, продекламировав стихи 
своих земляков, посвященные 
75-летию Великой Победы, а 
также оду собственного сочи-
нения в честь 85-летия Чебар-
кульского района (исполнилось               
18 января).

— Это талантливое будущее 
России, Челябинской области, 
Чебаркульского района, — сказал 
Владимир Мякуш под впечатле-
нием от творческих номеров.

Отметим, в 2019 году на вы-
деленные из областного бюджета 
деньги в «Колосе» прошли рабо-
ты по обновлению и утеплению 
кровли, замене дверей, монтажу 
подвесного потолка и светоди-
одного освещения в зритель-
ном зале. По словам жителей, 
ремонтные работы нужно за-

вершить: внутренние сети водо-
провода и канализации ДК на-
ходятся в аварийном состоянии, 
также требуются ремонт фунда-
мента, замена электрохозяйства.

— Если в поселении есть Дом 
культуры, школа, значит, и 
жизнь там будет, — подчеркнул 
спикер южноуральского парла-
мента, заверив, что необходимые 
для завершения ремонтных работ 
3,5 млн рублей будут выделены. — 
Только проконтролируйте, чтобы 
качество работ было на должном 
уровне. Когда будете открывать 
ДК, мы обязательно приедем 
посмотреть еще раз на ваших 
артистов!

большая помощь 
малому залу

С похожей просьбой к председа-
телю Законодательного Собрания 
обратилась жительница Южно-
уральска Елена Хорева. Речь — о 
ремонте потолка в малом зале 
городского Дома культуры.

— Для нас городской ДК — это 
символ начала 
культурной жизни 
Южноуральска, — 
рассказала Елена 
Борисовна. — В 
этом году зданию, 
где располагается 
учреждение, испол-
няется 65 лет. До 
последнего времени 
в нем занимались 
более 20 творческих 
коллективов.

Между тем со-
всем недавно возникла реальная 
угроза обрушения потолка в малом 
зале, расположенном на втором 
этаже здания. Из-за этого, к сожа-
лению, пришлось приостановить и 
работу городского краеведческого 
музея, находящегося непосред-
ственно под малым залом. Проект 
сделан, государственная эксперти-
за успешно пройдена. 

По словам обратившейся, для 
спасения малого зала городского 
Дома культуры и в целом учрежде-
ния необходим 1 миллион рублей. 

— В ближайшее время, в марте-
апреле, средства будут перечис-
лены, — пообещал жительнице 
спикер областного парламента 
Владимир Мякуш.  

Освещение  
для петровского

Жительница Петровского посе-
ления Увельского района, депутат 
Наталья Панарина рассказала Вла-
димиру Мякушу, что в поселении 
дела идут хорошо, проблем с газом 
и водой нет, дороги ремонтируются. 
Одним словом, территория разви-
вается, вот только системе уличного 
освещения требуется реконструкция. 
Для этого нужно 700 тыс. рублей. 

— Меня направил народ. Я же де-
путат! — искренне ответила Наталья 
Панарина. После такого заявления 
председатель Законодательного 
Собрания не смог не поддержать об-
ращение селянки.

— Поможем. Передайте односель-
чанам, что средства будут выделены, 

— ответил Владимир Мякуш.

школа 
в малое шумаково

К слову, из Увельского же рай-
она на прием приехала директор 
школы села Малое Шумаково 
Любовь Столбова. Металлическое 
ограждение по периметру школы за 
годы службы пришло в негодность. 
Мелкие ремонты результатов уже не 
дают — забор рушится.

— Необходимо современное 
ограждение, отвечающее всем тре-

бованиям безопас-
ности, — сказала 
директор образова-
тельного учрежде-
ния.

Владимир Мякуш 
и здесь выразил го-
товность помочь, но 
от районных властей 
требуется проект и 
смета. 

Кроме того, в 
рамках приема по-
ложительный ответ 

председателя Законодательного 
Собрания получили жители Кас-
линского муниципального района 
Анатолий Васюкин и Геннадий Ще-
катуров. На разработку проектов га-
зификации жилых домов из средств 
областного бюджета необходимо два 
миллиона рублей для поселка Виш-
невогорска и один миллион рублей 
для села Тюбук. 

— Губернатор Челябинской об-
ласти и депутаты Законодательного 
Собрания уделяют особое внимание 
вопросу газификации в регионе, — 
напомнил Владимир Мякуш. — Раз-
работана региональная программа 
газификации и в целом система 
отлажена. Будем делать все, чтобы 
люди чувствовали, что власти всех 

уровней заботятся о них. 
Эта забота проявляется в 
решении бытовых вопро-
сов. Самое важное — соз-
дание комфортных усло-
вий проживания каждого. 

Владимир МяКуш,
председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «единая россия»):

Все сегодняшние вопросы 
можно назвать жизненно 

важными, и я еще раз убедился, 
что люди, которые обращаются в 
общественные приемные, пре-
жде всего думают о своих зем-
ляках, беспокоятся о решении 
общих проблем. Так, жители Трав-
никовского поселения говорили 
о продолжении ремонта ДК «Ко-
лос». Конечно, нельзя отказать в 
помощи, примем все меры, что-
бы решить проблему, обратимся 
к губернатору Алексею Текслеру 
о выделении необходимой 
суммы.

Травниковцы преподнесли творческий 
подарок, и Владимир Мякуш не остался в долгу.

ВстРеЧаемся, 
слЫшим, 
делаем!

На прошлой неделе в региональной общественной при-
емной председатель законодательного собрания Владимир 
мякуш (фракция «единая Россия») провел прием граждан по 
личным вопросам. Однако, судя по характеру обращений, ни 
одной личной (в прямом смысле этого слова) просьбы не 
оказалось — все они так или иначе касались большого числа 
жителей территорий, представители которых и обратились к 
спикеру регионального парламента. 

алеКсаНдР патРитееВ. ФОтО дмитРия КутКиНа

таКже В НОмеРе:
после обращения жителя 
Озерска Владимир мякуш 
посетил закрытый город...       с. 5

циФРы

получит в ближайшее время дК 
«Колос» Чебаркульского района на 
завершение капитального ремонта

3 500 000 
Рублей

Региональная 
общественная 
приемная 
председателя партии 
«Единая Россия» 
Д.А. Медведева 
расположена            
по адресу: 454091,            
г. Челябинск,            
ул. Цвиллинга, 31.

ОбщестВеННая пРиемНая
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«Любить людей, любить 
работу» — вот простой, но 
безусловно важный секрет 
работника ЖКХ с почти 
тридцатилетним стажем, 
руководителя управляющей 
компании «Навела» Еле-
ны Навроцкой. Она стала 
одним из тридцати лауреатов 
премии Законодательного 
Собрания Челябинской об-
ласти работникам жилищно-
коммунального хозяйства.

по душам о жКх
Перед началом тор-

жественной церемонии 
нам удалось пообщаться с 
лауреатом, благодаря чему 

и узнали ее собственный 
секрет профессии.

— Нужно любить, — от-
вечает Елена Навроцкая. 
— Без любви никакая работа 
не пойдет. Этим надо жить, 
постоянно совершенство-
ваться, чтобы соответство-
вать требованиям. А ведь на 
коммунальщиков нигде не 
учат! Можно получить обра-
зование врача или учителя, 
а нашу работу просто надо 
любить. Я говорю молодым 
сотрудникам: «Если вы год 
продержитесь в коммуналь-
ном хозяйстве, вы из него 
уже не уйдете. Может быть, 
будете менять направление 
деятельности, но в любом 
случае останетесь в ЖКХ».

— А вы в свое время целе-
направленно пошли в комму-
нальную сферу?

— Я тоже не думала 30 
лет назад, что стану ком-
мунальщиком, даже не 
предполагала. У меня были 
другие планы, другие цели. 
Вообще, я хотела работать 
на атомной станции, по 
первому образованию. Но 
так получилось: встал во-
прос необходимости жилья, 
и два руководителя, один из 
которых — начальник ТЭЦ 
Металлургического района 
Челябинска, а второй — 
опытнейший коммунальщик 
Корытько, согласились 
предоставить перспективной 
сотруднице жилье. Начинала 
инженером, потом работала 
начальником строительного 

участка управления соци-
альной сферы всего Метал-
лургического района. Благо-
устройство детских садов, 
лагерей, баз отдыха — за 
все отвечала, а параллельно 
училась в институте.

— Сегодня вам вручают 
заслуженную награду. Какие 
эмоции, чувства по этому 
поводу?

— Я разделяю с осталь-
ными лауреатами благодар-
ность за то, что депутаты 
Законодательного Собра-
ния удостоили нас такого 
звания. А если учесть, что 
именно сегодня отмечается 
наш профессиональный 
праздник, то это еще более 
значимо! 

Хочу сказать спасибо за 
оценку труда коммуналь-
щиков. Наша профессия 
не простая. Как я всегда в 
шутку (но в шутке есть доля 
правды) говорю, комму-
нальное хозяйство — это все 
специальности ЮУрГУ. А 
когда молодые сотрудники 
спрашивают: «И прикладная 
математика?», отвечаю: «Ну, 
и математически приклады-
ваемся...» – смеется.

Особая сфера 
экономики

С профессиональным 
праздников работников 
ЖКХ поздравили депутаты 
разных фракций: предсе-
датель Законодательного 
Собрания Владимир Мя-
куш, его первый замести-
тель Юрий Карликанов, 
председатель комитета по 
строительной политике и 
жилищно-коммунальному 
хозяйству, вице-спикер об-
ластного парламента Олег 
Голиков, депутаты Алек-
сандр Мотовилов и Валерий 
Филиппов (все — фракция 
«Единая Россия»), парла-
ментарий Игорь Егоров 
(фракция КПРФ).

— Ваша работа требует 
больших знаний, ответ-
ственности и терпения. Я 
рад возможности поздра-
вить вас с заслуженными 
наградами и поблагодарить 
за нелегкий труд. Пусть 
приумножатся ваши успехи 
и совершенствуется про-
фессиональное мастерство, 
– пожелал Владимир Мякуш 
лауреатам.

«лЮбить сВОЮ 
РабОту»

Как и где работают лучшие специалисты и компании
жилищно-коммунального хозяйства Челябинской области

премия законодательного собрания Челя-
бинской области в сфере жилищно-коммуналь-
ного хозяйства была учреждена в 2012 году. В 
этом году вручение премии работникам отрасли 
прошло в восьмой раз.

алеКсаНдР патРитееВ. ФОтО Олега КаРгапОлОВа

Кандидаты на премию были представлены депутатами. 
30 работников отрасли выбраны комиссией 
и награждены медалью и денежной премией.

Юрий КАрлИКАнОВ,
первый заместитель пред-
седателя Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «единая россия»):

благодаря труду ра-
ботников жилищно-

коммунального хозяйства 
преображаются дворовые 
территории, благоустра-
иваются общественные 
пространства. Это баро-
метр жизни общества. Се-
годняшняя премия — дань 
уважения их профессии, 
вклад в повышение ее 
престижа.

ТРАКТоРозАВоДСКий РАйоН

ЕМАНжЕЛиНСКий РАйоН

НагРаждеНие

Ф
от

о 
ав

то
ра

защитникам и 
боевым подругам
При поддержке Михаила 
Видгофа в Тракторозаводском 
районе прошли торжественные 
мероприятия ко Дню защитника 
отечества и Международному 
женскому дню.

В праздничные дни на базе 
образовательных учреждений 
прошло более 20 концертов. 
В рамках каждого события 
жителей района приветство-
вал депутат Законодательно-
го Собрания Михаил Видгоф 
(фракция «Единая Россия»). 
Кроме того, в школах № 116 и 
№ 84 Михаил Видгоф вручил 
юбилейные медали и подарки 
к 75-летнему юбилею Побе-
ды в Великой Отечествен-
ной войне труженикам тыла 
Анне Ивановне Топтуновой, 
Петру Ивановичу Артамоно-
ву, Валентине Илларионовне 
Горновой, Владимиру Иса-
ковичу Лобачеву, Валентине 
Ивановне Михайленко, Ва-
лентине Яковлевне Тропиной.

«Человек года»       
в еманжелинске 
Юбилейная, двадцатая цере-
мония награждения лауреатов 
высшей общественной премии 
«Человек года» состоялась в 
Еманжелинском районе. Еe про-
ведение стало доброй традицией 
признания заслуг и достижений 
еманжелинцев.

В церемонии приняли уча-
стие заместитель губерна-
тора Челябинской области 
Евгений Голицын, депутаты 
Законодательного Собра-
ния Валерий Филиппов и 
Владимир Перезолов (оба — 
фракция «Единая Россия») 
и другие почетные гости.

Наградами были отмечены 
16 лауреатов в 15 номинациях. 
Победителям в пяти номина-
циях высшую общественную 
награду вручил парламента-
рий Валерий Филиппов. За-
вершил яркое мероприятие 
концерт муниципального 
оркестра русских инструмен-
тов «Садко». В этот же день 
состоялось торжественное 
открытие после ремонта за-
ла регистрации отдела ЗАГС 
администрации Еманже-
линского района, в котором 
депутат Валерий Филип-
пов также принял участие.

Ф
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Михаил Видгоф вручил 
юбилейные медали.
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аКтуальНО

Встреча Владимира Мяку-
ша с почетным гражданином 
состоялась в заводоуправле-
нии ПО «Маяк». В разговоре 
приняли участие гендиректор 
предприятия, депутат Законо-
дательного Собрания Михаил 
Похлебаев (фракция «Единая 
Россия»), глава Озерска Евге-
ний Щербаков. 

Компромиссное 
решение

Первое предложение, 
озвученное Дмитрием Ова-
кимяном, — в микрорайоне 
Заозерном не хватает обще-
образовательной школы. При 
этом он согласился с данными 
представителей администра-
ции: в микрорайоне прожива-
ет более 460 несовершеннолет-
них, из них порядка 200 ребят 
посещают лицеи и коррекци-
онные школы, более 100 детей 
занимаются в школах англий-
ского языка. То есть общеобра-
зовательные школы посещают 
менее 100 ребят. Из них около 
30 — это студенты первых и 
вторых курсов средних специ-
альных учебных заведений. В 
целом в городском округе свы-
ше 8 648 обучающихся, тогда 
как предельная наполняемость 
по образовательным организа-
циям – 11 300 детей. Поэтому 
учебных площадей в Озерске 
достаточно, считают городские 
власти. Между тем Дмитрий 
Артаваздович отметил, что эти 
данные — среднестатистиче-
ские, нужно анализировать 
реальную ситуацию. 

— Примем компромиссное 
решение — провести опрос 
среди жителей Заозерного о 
необходимости открытия в 
микрорайоне общеобразова-
тельной школы, — предложил 
спикер областного парламен-
та, и вопрос был снят.

Новое общественное 
пространство?

Следующий вопрос так-
же касался образовательной 
сферы, а именно школы № 21, 
порядка десяти лет закрытой в 
связи с признанием здания не-
пригодным к эксплуатации. 

— Городские власти должны 
решить вопрос сноса здания, 
если оно признано непри-
годным, и выработать предло-
жения о дальнейшем исполь-
зовании этой территории, 
— выразил твердую позицию 
Владимир Мякуш. 

— Не исключено, что в 
рамках актуализации генплана 
города и будет запланировано, 
что появится 
на этом месте, 
— пояснил 
глава Озер-
ска. — Воз-
можно, новое 
общественное 
пространство. 
Решающим 
станет мнение 
жителей.

Как от-
метили власти 
Озерска, в 
2020 году из областного бюд-
жета на условиях софинанси-
рования выделены средства 
для актуализации генплана 
города (он был утвержден еще 
в 2011 году). В ближайшее 
время объявят аукцион на под-
рядчика, после чего пройдут 
публичные слушания, состо-
ится общественное обсужде-
ние проекта генплана. 

Насколько возможно 
и целесообразно

В рамках корректировки 
генерального плана Озерско-
го городского округа спикер 
регионального парламента 

рекомендовал проработать 
еще ряд вопросов, которые 
поднял Дмитрий Овакимян. 
Например, предусмотреть 
несколько вариантов исполь-
зования территории на участке 
от проспекта Карла Маркса 
до площади Ленина, включая 

возможное 
строитель-
ство участка 
автодороги в 
продолжение 
проспекта. 
Кроме того, 
в течение 
двух месяцев 
властям нуж-
но решить, 
насколько 
возможно 
и целесоо-

бразно строительство участка 
дороги в продолжение улицы 
Строительной до улицы Челя-
бинской, а в случае необходи-
мости обеспечить подготовку и 
утверждение соответствующей 
проектно-сметной документа-
ции с привлечением областных 
средств. Наконец, администра-
ции Озерска нужно вырабо-
тать подход к формированию 
единого облика города при 
ремонте фасадов зданий, уси-
лить работу с регоператором по 
капремонту.

быть рачительными 
хозяевами

Еще одной темой встречи 
стала судьба санаторно-лесной 
школы им. А.Ю. Гагарина. 
Детский оздоровительный 
лагерь, рассчитанный, к 
слову, на 350 мест, находится 
в собственности Озерского 
городского округа, но геогра-
фически расположен в Кыш-
тымском. В советское время 
лагерь работал круглый год, но 
сегодня прежней востребован-
ности не имеет — программы 
для обучающихся реализуются 
на местах, заметил Евгений 
Щербаков. 

— Мы же рачительные хозя-
ева, — подчеркнул Владимир 
Мякуш. — Если база лагеря 
сохранена, нужно получить 
информацию от региональ-
ного правительства, планиру-
ется ли работа по принятию 
санаторно-лесной школы в 
областную собственность. 

— Мы считаем, что лагерь 
может стать жемчужиной 
нашего края, это значит, в 
него можно вложиться, но и 
использовать его возможности 
нужно по максимуму, — до-
бавил Михаил Похлебаев, 
гендиректор «Маяка». 

— Главное — уметь слы-
шать человека, реагировать на 
его обращения и делать все, 
чтобы реализовывать их. Через 
некоторое время мы снова 
встретимся, чтобы отчитаться 
перед заявителем. Думаю, мы 
добьемся того, что все пред-
ложения будут реализованы, — 
заверил Владимир Мякуш по 
завершении встречи. 

дети и молодежь —      
в центре внимания

В Озерске спикер южно-
уральского парламента также 
посетил детский эколого-био-
логический центр — учрежде-
ние дополнительного образо-
вания, уникальное не только 
для Челябинской области, но 
и для страны. Школьники, 
дети с ограниченными воз-
можностями здоровья, дети, 
попавшие в трудную жизнен-
ную ситуацию, здесь зани-
маются растениеводством, 
ухаживают за животными. Все 
занятия бесплатные.

Кроме того, Владимир Мя-
куш побывал в местном моло-
дежном центре «Мир». Центр 
стал участником националь-
ного проекта «Культура», в 
рамках которого приобретено 
современное оборудование. 
В учреждении идет ремонт. 
Требуется дальнейшее обнов-
ление.

На обращения жителей «отписок» быть не долж-
но. спикер регионального парламента Владимир 
мякуш (фракция «единая Россия») всегда акцен-
тирует на этом внимание депутатов и сам подает 
пример неравнодушного отношения к проблемам, 
которые озвучивают южноуральцы. поэтому ког-
да в законодательное собрание обратился по-
четный гражданин Озерска дмитрий Овакимян 
по актуальным для затО вопросам, руководитель 
депутатского корпуса области немедленно отпра-
вился в закрытый город. 

алеКсаНдР патРитееВ. ФОтО дмитРия КутКиНа

лЮдям 
НаВстРеЧу

евгений ЩербАКОВ, 
глава Озерского городского 
округа:

В нашем городе бо-
лее тридцать почет-

ных граждан, с которыми 
мы постоянно встреча-
емся, и сегодня обсуди-
ли актуальные вопросы, 
поставленные Дмитрием 
Овакимяном. В частно-
сти, он хотел бы развития 
инфраструктуры города. 
Отмечу, Озерск заявляет-
ся в национальные про-
екты, кроме того, подпи-
сано соглашение между 
корпорацией «росатом» 
и Челябинской областью 
по развитию ЗАТО, разра-
ботана дорожная карта, 
где, например, будут вы-
деляться средства на реа-
лизацию капремонтов 
социально значимых 
объектов. 

Дмитрий ОВАКИМян, 
почетный гражданин города 
Озерска:

я переживаю за судь-
бу города, с которым 

меня связывают несколь-
ко десятилетий жизни. 
рад тем решениям, кото-
рые услышал на встрече 
с председателем Зако-
нодательного Собрания 
Владимиром Мякушем. 
лед тронулся, а когда лед 
трогается, никто не спо-
собен его остановить. Это 
значит, что и наше сотруд-
ничество — общественно-
сти и власти — будет 
продолжено. 

Озерск на 100 
процентов 
обеспечен учебными 
местами, нет 
второй смены, нет 
очередей в детские 
сады, система 
образования города 
считается одной 
из лидирующих                        
в области.

В эколого-биологическом центре Озерска 
детей ждет знакомство с флорой и фауной
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единым фронтом
Такое решение приняли 

южноуральские парламента-
рии на внеочередном, 55-м 
заседании Законодательного 
Собрания под председатель-
ством Владимиром Мякуша 
(фракция «Единая Россия»). 

— Закон, инициирован-
ный президентом в канун 
75-летия Великой Победы, 
– это дань признательно-
сти и уважения к ветеранам 
– труженикам тыла, тем, 
кто трудился на заводах и 
фабриках по 12–14 часов, 
показывая пример трудо-
вой доблести, кто работал 
в госпиталях, на железной 
дороге, – отметил Владимир 
Мякуш. – Законодательное 
Собрание и правительство 
региона оперативно под-
ключились к подготовке 
всех необходимых докумен-
тов для присвоения Челя-
бинску и Магнитогорску 
звания «Город трудовой до-
блести». Надеемся, что они 
будут удостоены его в числе 
первых. 

В заседании принял 
участие губернатор Челя-
бинской области Алексей 
Текслер, выступивший с 
поддержкой предложения. 
По его словам, невозможно 
переоценить трудовой вклад 
южноуральцев в победу над 
врагом. 

— Полноправным сим-
волом трудовой доблести 
наших земляков стало 
многократное вручение 
предприятиям Челябинска 
и Магнитогорска пере-
ходящих красных знамен 
государственного комитета 
обороны, — подчеркнул 
глава региона. — Эти факты 
зафиксированы нашими ис-
следователями-архивистами, 
историками, краеведами, 
музейными работниками, 
и мы с полным основанием 
можем обратиться и уже 
обратились к президенту 
Российской Федерации с 
ходатайством о присвоении 
почетного звания «Город 
трудовой доблести» Челя-
бинску и Магнитогорску.

именно совет 
ветеранов

Отметим, согласно фе-
деральному закону пред-
ложения о присвоении 
звания вносятся гражданами 
России и общественными 
объединениями в органы 
местного самоуправления. 
Неслучайно именно в со-
вете ветеранов войны и 
труда Челябинской области 
организовали сбор подпи-
сей, подготовили необхо-
димые документы, которые 
передали в Челябинскую 

городскую думу и Собрание 
депутатов Магнитогорска. 
Затем документы поступили 
в областной парламент и 
правительство региона. 

Ранее Законодательное 
Собрание обратилось к 
президенту РАН Алексан-
дру Сергееву с просьбой 
подготовить экспертное 
заключение, подтверждаю-
щее наличие оснований для 
присвоения Челябинску и 
Магнитогорску звания «Го-
род трудовой доблести». Со-
ответствующее обращение 
направило и правительство 
области. 

архив подтверждает
Сотрудники Объеди-

ненного государственного 
архива Челябинской об-

ласти выявили документы о 
награждении предприятий 
государственными награда-
ми и красными знаменами 
ГКО. Так, например, в годы 
Великой Отечественной 
войны 17 промышленных 
предприятий, работавших 
на территории нашего 
региона, были удостоены 
государственных наград. 
И этому найдено докумен-
тальное подтверждение. От-
дельный блок документов 
рассказывает о передовиках 
производства — стаханов-
цах, удостоенных орденов 
и медалей. Также широко 
представлены материалы о 
трудовом героизме южно-
уральцев.

следующий шаг
Ходатайства Законо-

дательного Собрания и 
правительства Челябин-
ской области о присвоении 
звания «Город трудовой 
доблести» с приложенным 
к ним экспертным заклю-
чением РАН должен будет 
рассмотреть Российский 
организационный коми-
тет «Победа». После чего 
глава государства примет 
решение об издании указа. 
Ожидается, что это мо-
жет произойти накануне 
Праздника Весны и Труда 
(1 Мая). 

В завершение добавим, 
на заседании Законода-
тельного Собрания было 
замечено, что на карте Че-
лябинской области не один 
и не два города, которые в 
годы Великой Отечествен-
ной войны обеспечивали 
фронт боеприпасами, 
боевой техникой и всем 
необходимым, жили под 
лозунгом: «Все для фронта! 
Все для Победы!».

шаг К «гОРОду 
тРудОВОй 
дОблести»

Этот статус по крайней мере для двух городов Южного урала в нашей об-
ласти приближали как могли, причем общими усилиями: так, мнение совета 
ветеранов в свое время безоговорочно поддержали областные парламента-
рии. Когда же в декабре 2019 года глава государства инициировал законо-
проект об утверждении соответствующего почетного звания городам России, 
южноуральцы не могли сидеть сложа руки и вели подготовку вплоть до при-
нятия федерального закона. На прошлой неделе сделан еще один шаг: за-
конодательное собрание направит обращение к президенту с ходатайством 
о присвоении Челябинску и магнитогорску долгожданного почетного звания. 

алеКсаНдР патРитееВ. ФОтО Олега КаРгапОлОВа

циФРы

ярко иллюстрирующих вклад 
жителей Челябинска и 
магнитогорска в 
приближение победы, были 
направлены в Российскую 
академию наук.

500 
дОКумеНтОВ 

На  2000
листах

Анатолий СурКОВ, 
председатель областного совета 
ветеранов (пенсионеров) во-
йны, труда, Вооруженных Сил и 
правоохранительных органов:

Идею о том, что Челя-
бинск и Магнитогорск 

заслуживают быть отме-
ченными за свой трудо-
вой подвиг в годы Великой 
Отечественной войны, мы 
в совете ветеранов не 
оставляли многие годы и, 
заручившись поддержкой 
депутатов Законодатель-
ного Собрания, регулярно 
ее озвучивали.
В преддверии 75-летия 
Победы президент пред-
ложил учредить звание 
«Город трудовой доблести» 
для городов, которые ко-
вали ее в тылу. Челябинск 
— единственный город в 
мире, носящий имя ору-
жия: «Танкоград». Поэтому 
когда в начале года при-
езжал секретарь партии 
«единая россия» Андрей 
Турчак, мы вручили ему 
обращение о необходи-
мости присвоения Челя-
бинску и Магнитогорску 
такого звания, и он обе-
щал поддержку. Теперь, 
после того как Законода-
тельное Собрание реши-
ло направить президенту 
обращение, есть большая 
доля вероятности, что ини-
циатива будет одобрена. 
Ветераны встретят эту 
новость под аплодис-
менты. 
 

Александр ЖурАВлеВ, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по социальной политике 
(фракция «единая россия»):

Инициатива присвое-
ния Челябинску и Маг-

нитогорску звания «Город 
трудовой доблести» — зна-
ковое событие. Сегодня 
мы четко понимаем, что 
уже в этом году два на-
ших города могут его полу-
чить. Зачем это нужно? Во-
первых, это станет данью 
уважения и признатель-
ности нашим труженикам 
тыла, а их сегодня в Челя-
бинской области прожива-
ет около 15 тысяч человек. 
Во-вторых, мы, безуслов-
но, думаем о будущих по-
колениях южноуральцев. 
Вопрос патриотизма — не 
пустой звук, наши дети и 
внуки должны понимать, 
что живут в городе, кото-
рый своим трудом и уча-
стием обеспечил Победу в 
самой страшной войне 
двадцатого века.

на карте Челябинской области можно найти много городов, 
которые в годы Великой Отечественной войны жили под лозунгом: 
«Все для фронта! Все для Победы!»

75 лет Великой победы
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75 лет Великой победы

телеграмма 
вождя

Замечательная инициатива о созда-
нии крупной воинской боевой едини-
цы за счет мобилизации внутренних 
ресурсов трех областей — Челябин-
ской, Свердловской и Молотовской 
(Пермской) — нашла одобрение в ЦК 
ВКП(б) и советском правительстве. 
24 февраля 1943 года из Москвы была 
получена телеграмма: «Ваше пред-
ложение о формировании особого до-
бровольческого уральского танкового 
корпуса одобряется и приветствуется 
тчк Дано указание ГАПТУ оказать 
вам помощь в подборе комсостава тчк 
Сталин».

27 февраля 1943 года бюро Челя-
бинского областного комитета партии 
принимает первое постановление о 
формировании корпуса: «Челябин-
ская партийная организация рас-

сматривает одобрение ЦК просьбы 
уральцев как величайшее доверие 
партийным организациям Урала и 
считает работу по созданию добро-
вольческого танкового корпуса важ-
нейшей политической и военной 
задачей всей Челябинской партийной 
организации».

28 февраля 1943 года в Челябинске 
состоялся областной партийный ак-
тив, на котором центральным вопро-
сом было обсуждение мероприятий 
по формированию корпуса. В своей 
речи секретарь обкома Н.С. Патоли-
чев сказал: «Трудящиеся Урала нашли 
еще одну возможность помочь фрон-
ту в разгроме фашистских оккупантов. 
Создание Особого Уральского добро-
вольческого танкового корпуса войдет 
в историю Великой Отечественной 
войны как яркое проявление любви 
нашего народа к Родине, к партии 
большевиков».

«прошу зачислить 
добровольцем»

С 28 февраля по 3 марта 1943 года 
во всех городах и районах области 
прошли массовые митинги, пар-
тийно-хозяйственные активы, на 
которых люди принимали на себя 
обязательства по сбору средств, из-
готовлению всего необходимого для 
воинов танкового корпуса за счет пе-
ревыполнения производственных за-
даний. Для координации всех вопро-
сов, связанных с созданием подраз-
делений корпуса, при Челябинском 
обкоме партии была организована 
оперативная комиссия, в которую 
вошли партийные руководители и 
военные. Комиссию возглавил се-
кретарь обкома ВКП(б) Л.С. Баранов. 

За короткое время было подано 49 
517 заявлений о зачислении в корпус. 
Каждое слово заяв-
лений — с горячим 
желанием отомстить 
врагу. Вот выдержка 
из заявления секрета-
ря парторганизации 
станкостроительного 
завода Константи-
нова: «Прошу зачис-
лить добровольцем 
в танковый корпус, 
дать возможность непосредственным 
участием на фронте громить нена-
вистного врага. Как инженер и член 
ВКП(б) даю клятву, что честь со-
ветского воина не запятнаю. Прошу 
мою просьбу удовлетворить».

Не в ущерб
промышленности

Заявлений было так много, что 
хватило бы на несколько танковых 
подразделений. Перед оперативной 
комиссией встала задача отобрать 
и направить самых лучших и до-
стойных кандидатов, не нанося се-
рьезного ущерба промышленности. 
Пришлось каждого подавшего заяв-
ление обсуждать на собраниях кол-
лективов. Так родилась новая форма 
коллективной рекомендации и от-
ветственности за добровольца. В это 
же время происходил сбор средств 
на вооружение и снаряжение кор-
пуса. На текущем счету в Челябин-
ском областном отделении госбанка        
№ 160 289 за короткий период ока-
залось 56 миллионов рублей.

В троицке — саперы. 
В Кусе — автоматчики

Формирование Особого Ураль-
ского добровольческого корпуса 
явилось необычным как по форме, 
так и по содержанию. Во-первых, 

прием заявлений производился не 
от всех желающих, а только от тех, у 
кого была бронь за народным хозяй-
ством. Во-вторых, отбор доброволь-
цев производился не органами во-
енного управления (военкоматами), 
а через партийные и комсомольские 
организации. В-третьих, оконча-
тельный отбор добровольцев про-
изводился оперативной комиссией, 
после чего военкоматы оформляли 
документы о призыве в армию. 
В-четвертых, питание, обмунди-
рование и приобретение военной 
техники и оружия производилось за 
счет средств, собранных трудящи-
мися в фонд танкового корпуса. Все 
это требовало большого напряжения 
сил, оперативности и четкости в ра-
боте партийных органов, отделов и 
всей оперативной комиссии.

В Челябинской 
области формиро-
вались следующие 
подразделения кор-
пуса: в Челябинске 

— танковая бригада, 
минометная рота, 
подвижная ремонт-
ная база, авторота, 
резерв танкового 
корпуса; в Злато-

усте — мотострелковый батальон; 
в Троицке — саперный батальон; в 
Миассе — артиллерийский дивизи-
он, бронеавтобатальон; в Кыштыме 

— рота технического обеспечения, 
рота подвоза ГСМ, рота ПТР; в Кусе 

— рота автоматчиков. Всего подле-
жало формированию в Челябинской 
области 13 подразделений корпуса.

Наказ земляков
11 марта 1943 года добровольче-

ский корпус стал именоваться 30-м 
Уральским танковым корпусом. Че-
лябинская танковая бригада полу-
чила номер 244. Перед отправкой 
на фронт перед бойцами выступил 
генерал-майор Василий Георгиевич 
Гуляев: «В первых же боях выполните 
Наказ земляков — обеспечьте своему 
славному корпусу звание гвардейско-
го корпуса. Деритесь так, чтобы заво-
евать корпусу почетное право носить 
имя великого маршала Советского 
Союза товарища Сталина». Наказ до-
бровольцы выполнили.

история урала богата образцами беззаветных подвигов 
людей, их готовности на любые жертвы, когда дело идет о 
судьбе Отечества. Но никогда еще патриотизм не поднимал-
ся до такой вершины, как в период формирования уральско-
го добровольческого танкового корпуса. Опорный край 
державы направил в это воинское соединение лучших своих 
сынов и дочерей. Это был поистине массовый трудовой и 
воинский героизм уральцев.

было подано о зачислении 
в уральский добровольческий 
танковый корпус в марте 1943 года.

49 517
заяВлеНий 

таНКОВЫй 
КОРпус 
уРала

елеНа РОхаЦеВиЧ

циФРы

николай ПАТОлИЧеВ,
первый секретарь Челябинского обкома 
и горкома ВКП(б) в годы Великой Отече-
ственной войны:

Трудящиеся урала нашли еще 
одну возможность помочь 

фронту в разгроме фашистских ок-
купантов. Создание Особого ураль-
ского добровольческого танкового 
корпуса войдет в историю Великой 
Отечественной войны как яркое 
проявление любви нашего наро-
да к родине, партии большеви-
ков...

Из речи, произнесенной 
на областном партийном активе 

28 февраля 1943 года

После боев на 
Курской дуге, 18 
ноября 1943 года, 
Уральский танковый 
корпус получил 
звание гвардейского.
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СКАНВоРД

Председатель комитета по 
социальной политике Алек-
сандр журавлев (фракция 
«Единая Россия») провел при-
ем граждан в Чебаркульском 
районе. Депутат встретился с 
жителями Филимоновского и 
Сарафановского поселений.

— Многое сделано, еще 
больше предстоит сделать. 
Впереди весна, время актив-
ного строительства и ремонта. 
Держите меня в курсе со-
бытий, потому что все про-
звучавшие вопросы находятся 

на моем личном контроле, 
— подытожил Александр 
Журавлев, пригласив жите-
лей прийти 22 апреля на из-
бирательные участки, чтобы 
проголосовать по поправкам к 
Конституции.

Депутат Валерий Филиппов 
(фракция «Единая Россия») 
встретился с ветеранским ак-
тивом Еманжелинского райо-
на. После выступления парла-
ментария началось обсужде-
ние. Звучали одобрительные 
высказывания по усилению 

помощи многодетным се-
мьям, индексации пенсий 
работающим пенсионерам. В 
заключение ветераны побла-
годарили депутата за встречу, 
выразили общее мнение, что 
они поправки поддерживают.

Очередную встречу де-
путата Лены Колесниковой 
(фракция «Единая Россия») с 
активистами общественного 
самоуправления Ленинского 
района Магнитогорска приу-
рочили к процедуре внесения 
поправок в Конституцию. Де-

путат рассказала об алгоритме 
внесения поправок, предоста-
вила спецвыпуск «Парламент-
ской недели», посвященный 
изменениям в Конституцию.

КТОСы активно участвуют 
в организации общероссий-
ского голосования, жители 
обращаются к ним с вопроса-
ми, как оно будет проходить.

В рамках проведения при-
ема в Октябрьском районе 
парламентарий Николай Янов 
(фракция «Единая Россия») 
встретился со специалистами 

управления социальной за-
щиты населения.

— На сегодняшний день 
это очень важный вопрос, 
— отметил региональный 
парламентарий. — Понимая 
важность и актуальность 
поправок, предложенных 
президентом Владимиром 
Путиным, Законодательное 
Собрание области дало по-
ручение о разъяснении сути 
предлагаемых нововведений 
населению Челябинской об-
ласти.

ЮжНОуРальЦЫ 
— О КОНституЦии

Что парламентарии и жители области говорят 
об изменениях в Основном законе

Остается чуть больше месяца до общероссий-
ского голосования по поправкам в Конституцию, 
когда южноуральцы, равно как и остальные жи-
тели страны, выскажут мнение об изменениях в 
Основном законе. а сейчас депутаты законода-
тельного собрания активно встречаются с жите-
лями, рассказывая об ожидаемых поправках.

Обсуждаем пОпРаВКи К КОНституЦии
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